

Pressemitteilung

Eröffnung des Zukunft.Raum und EFRE-Tag beim Tag der offenen Türe im neuen „Gmeindshus“ in Lauchringen

23.01.2025, Lörrach/ Lauchringen. Nach langer Umbauphase eröffnet die Gemeinde Lauchringen am 08. Februar ihr neues "Gmeindshus am Lindenplatz", ein Zentrum für Kreativität, Austausch und regionale Vernetzung. Mit vielfältigen Angeboten bietet das „Gmeindshus“ eine Plattform für Innovation und Gemeinschaft.

Tradition trifft Zukunft: Das Gmeindshus Lauchringen

Das historische Gebäude, einst Dreh- und Angelpunkt des dörflichen Lebens, erstrahlt in neuem Glanz. Heute ist das Gmeindshus ein inspirierender Ort für die Bevölkerung, aber auch für Unternehmen und Start-ups. Neben der neuen Gemeindebibliothek, einem Bürgersaal, der Marktscheune und dem Café Fräulein Linde gibt es auch einen Zukunft.Raum, der eine flexible Arbeitsumgebung für New Work bietet. Hier können Coworking-Plätze genutzt, Ideen ausgetauscht und innovative Projekte vorangetrieben werden. Das Besondere: Der Raum ist Teil des RegioWIN-Projekts „Zukunft.Raum.Schwarzwald“, das durch Mittel der Europäischen Union (EFRE) und das Land Baden-Württemberg gefördert wird.

Tag der offenen Tür und innovative Einblicke

Der Tag der offenen Türe des "Gmeindshus am Lindenplatz" beginnt mit einem Festakt, bei dem auch der Zukunft.Raum offiziell eröffnet wird. Anschließend können die Besucher die neuen Räumlichkeiten erkunden und mehr über das Angebot des Zukunft.Raums erfahren. Darüber hinaus können die Gäste auch spannende Augmented Reality (AR)- und Virtual Reality (VR)-Lösungen erleben und sich über die Vorteile von Coworking für Unternehmen und Gründer informieren.

Gemeinsam den ländlichen Raum stärken

Der Lauchringer Innovations-Hub ist das Ergebnis einer intensiven Kooperation zwischen Zukunft.Raum.Schwarzwald und der Gemeinde Lauchringen. Die Akteure hatten im Januar 2024 über das Förderprojekt die Partner CoWorkLand eG und BadenCampus mit Analysen von Standort, Zielgruppe und Machbarkeit beauftragt. Die ermittelten Daten ergaben, dass die Umsetzung eines dauerhaften Coworking-Space der nächste logische Schritt wäre.

„Mit dem Zukunft.Raum im Gmeindshus Lauchringen wurde ein Ort geschaffen, der den Austausch zwischen Unternehmen fördert und die Innovationskraft der Region stärkt“, erklärt Alexander Maas, Geschäftsführer der Wirtschaftsregion Südwest GmbH, der Wirtschaftsgesellschaft für die Landkreise Lörrach und Waldshut und ein Leadpartner beim Projekt Zukunft.Raum.Schwarzwald. „Das Ziel von Zukunft.Raum.Schwarzwald ist es, regionale Akteure zu vernetzen, innovative Projekte zu unterstützen und durch flexible Arbeitsmöglichkeiten neue Perspektiven zu eröffnen“, so Maas weiter.

Mehr als nur Coworking – Ein Netzwerk für die Region

Der Zukunft.Raum im Gmeindshus ist nicht nur ein Arbeitsplatz, sondern ein aktiver Ort des Austauschs und der Zusammenarbeit. Die flexible Nutzung der Räume ermöglicht es den Nutzern, Ideen zu entwickeln und in einer kreativen Umgebung neue Geschäftsmodelle zu erproben. Start-ups, Unternehmen und Interessierte können sich auf eine lebendige Community freuen, die durch regelmäßige Netzwerkveranstaltungen und Veranstaltungen wie Workshops und Seminare weiterwächst.

EFRE-Tag unter dem Motto „Europa in meiner Region“

Die Eröffnung in Lauchringen ist auch gleichzeitig ein EFRE-Tag, da der Zukunft.Raum im Gmeindshus unter anderem mit EFRE-Mitteln gefördert wurde. Die EFRE-Tage bieten eine tolle Gelegenheit, innovative Projekte vor Ort zu besichtigen und kennenzulernen, die mit Unterstützung des Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) und des Landes Baden-Württemberg realisiert wurden. Unter dem Motto „Europa in meiner Region“ können sich die Besucher von der Innovationskraft der geförderten Projekte überzeugen.

Details zur Eröffnung:

Datum: 8. Februar 2025

Uhrzeit: Ab 14 Uhr

Ort: Gmeindshus am Lindenplatz, Wettenstr. 2, 79787 Lauchringen

Weiterführende Informationen und Anmeldung:

Weitere Details zum Programm der Eröffnung und zu den Angeboten des Zukunft.Raums finden Sie auf der Website des Projekts: www.zukunft-raum-schwarzwald.de.

Bildunterschrift: Die Eröffnung des Zukunft.Raums im „Gmeindshus am Lindenplatz“ bietet spannende Einblicke in innovative Arbeitskonzepte und Vernetzungsmöglichkeiten für Gründer und Unternehmen

Über das Projekt Zukunft.Raum.Schwarzwald

Zukunft.Raum.Schwarzwald ist ein prämiertes Leuchtturmprojekt des Wettbewerbs "Regionale Wettbewerbsfähigkeit durch Innovation und Nachhaltigkeit – RegioWIN 2030" und wird gefördert/kofinanziert von der Europäischen Union (Europäischer Fonds für regionale Entwicklung) und dem Land Baden-Württemberg. Das Projekt hat das zentrale Ziel, durch Förderung eines strukturierten, bedarfsbezogenen Wissens- und Technologietransfers die Innovationsleistung der kleinen und mittleren Unternehmen (KMU) zu erhöhen.

Im Rahmen des Projekts werden Beratungen in unterschiedlichen Formaten angeboten, die jeweils mit bis zu 54,5 % des Netto-Formatpreises gefördert werden. Die Community Manager der jeweiligen Projekt-Landkreise vermitteln diese Förderungen und unterstützen bei weiteren Herausforderungen.



Zukunft.Raum.Schwarzwald ist ein gemeinsames Projekt von IHK Südlicher Oberrhein, Wirtschaftsförderung Region Freiburg e. V., Wirtschaftsregion Südwest GmbH, Hochschule Offenburg, Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG, Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald, DHBW Lörrach, Projektpartner Oberrhein - Gesellschaft für Projektentwicklung GmbH und Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Landkreises Emmendingen mbH.

Mehr Informationen unter: www.zukunft-raum-schwarzwald.de

Ihre Ansprechpartnerinnen

Dorothee Schütte | Projektleitung
Alexandra Schütz | Marketing & Kommunikation
Alexander Wunderle | Community Manager Landkreis Waldshut

Z.R.S. GbR | Marie-Curie-Str. 8 | 79539 Lörrach
+49 (0) 7621 937 39 00 | info@zukunft-raum-schwarzwald.de

Gefördert durch:



Kofinanziert von der
Europäischen Union

